



Dirección de Prensa

**Declaración de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet Jeria,
al visitar instalaciones para realizar Cabildo Regional,
en Estación Mapocho**

Santiago, 6 de Agosto de 2016

Buenos días:

En cada una de las 15 regiones del país hoy día se está viviendo proceso muy importante, que es el de los Cabildos Regionales.

Y así como lo que está ocurriendo en este momento en la Estación Mapocho, que es para los habitantes de la Región Metropolitana, está ocurriendo en cada una de las capitales regionales, en las regiones de nuestro país y, por tanto, una vez más, los ciudadanos y ciudadanas tienen la posibilidad de ser parte de la historia de nuestro país.

Porque hoy día, a partir de la sistematización de estos encuentros, de estos cabildos regionales, es que se van a producir las bases ciudadanas para una nueva Constitución.

Entonces, no sólo la conversación constituyente y ciudadana sigue, sino que se constituye en un hito decisivo. Todo el trabajo previo, los Encuentros Locales, las consultas en línea, los Cabildos Provinciales, van a quedar cristalizados en los Cabildos Regionales hoy día.

Y ese ha sido mi compromiso desde el primer día, de que la voz de los ciudadanos pueda ser vinculante con lo que va a ser luego un proyecto de ley de una nueva Constitución.



Dirección de Prensa

Y los resultados preliminares nos permiten concluir que los hombres y mujeres que han sido parte de este proyecto, ya han hecho historia.

A veces se discute sobre números, pero fíjense, yo quiero compartir con ustedes que basta con mirar hacia atrás: en la elaboración de la Constitución de 1833 participaron 36 personas; en la elaboración de la de 1925, fueron 122 personas; en la de 1980, fueron 12 personas, y en el actual proceso constituyente, ya van casi 200 mil personas.

Incluso la OCDE y numerosas organizaciones internacionales están observando con gran interés este proceso en Chile, que lo consideran inédito. Y creo que es un gran triunfo de Chile, una vez más, que ha mostrado que sabe hacer las cosas, que se puede participar con un gran espíritu cívico, e incluso de amistad cívica, porque hay encuentros donde ha habido gente con distintas perspectivas y han sido capaces de conversar profundamente sobre temas centrales para Chile.

Entonces, como país nos merecemos un aplauso, porque cientos de miles de personas dedicaron parte importante de su tiempo, y la mayoría de su tiempo libre, para justamente hacer historia, porque quieren ser parte de esto. Y hay otros que no participaron, pero que también quieren un Chile renovado.

Y debemos, entonces, tomar esta experiencia, yo diría, con optimismo: Chile puede hacer las cosas bien.

Y fíjense que en muchos encuentros, las reuniones estaban consideradas para cuatro o tres horas, y terminaron siendo cinco, seis, incluso algunos duraron ocho horas, porque querían seguir discutiendo, conversando, intercambiando opiniones, porque existía la percepción de que en Chile estamos conversando muy poco sobre los temas importantes. Y esa es una manera de reconstruir la confianza, desde poner al día nuestra democracia, y así también hacemos más grande a Chile.



Dirección de Prensa

Es cierto, todos sabemos que el país pasa por un momento complejo, donde hay una crisis de confianza, pero la verdad que no basta con hacer buenos diagnósticos o críticas: nosotros ya el diagnóstico lo hicimos el año pasado, y lo que hicimos fue proponer un camino que nos permita recuperar la confianza entre nosotros y fortalecer, por ende, nuestros lazos como nación.

Y eso es, precisamente, lo que hicimos con la Agenda contra la Corrupción, Pro-Transparencia y Pro-Probidad, pero también en este proceso constituyente, para que podamos construir una Constitución que nos permita renovar nuestro pacto social y fortalecer nuestra democracia.

Y en esta Constitución, la participación es el hilo conductor del proceso constituyente. Entonces, la palabra “ciudadanía” va a quedar impresa en la Carta Fundamental.

Ahora, hoy día son los cabildos regionales en todo Chile, y a partir de las próximas semanas se va a dar a conocer la información de los Cabildos Regionales, la sistematización de ellos, en el sitio Web www.unaconstitucionparachile.cl, y a más tardar en octubre se van a dar a conocer, tal como fue el cronograma que definimos el año pasado, cuando informamos al país de este proceso, se entregarán las Bases Ciudadanas.

¿Por qué digo esto? Porque cualquier persona va a poder seguir informándose, a través de la página Web, con transparencia, sin interferencias de ningún tipo. Porque todos somos responsables de acompañar este proceso y vigilar que su voz no quede desvirtuada.

Y, por supuesto, el último momento del proceso constituyente también vuelve a los ciudadanos, cuando se haga el referéndum final, tal como sucedió aquella recordada mañana de octubre, hace muchos años, que con un lápiz y un papel trazáramos la historia de nuestro país, el futuro de nuestra Patria. Y la palabra de los ciudadanos va a modelar en Chile la nueva Constitución.





Dirección de Prensa

Van a ser, justamente, las Bases Ciudadanas las encargadas de representar la voz de la ciudadanía y van a ser la garantía de que esta voz potente no va a ser desconocida en la construcción y formulación de una nueva Constitución. Y esa es, justamente, la importancia del ejercicio de hoy, nada menos que eso.

Y por eso que para nosotros éste es un momento emocionante, un paso frente al cual lo que estamos haciendo también es fijar nuevos estándares a cómo se hace la política en Chile, porque los ciudadanos quieren que nunca más la política se haga de espalda a ellos.

Así que por eso estamos muy contentos, y estamos seguros que la Constitución va a ser reflejo, justamente, de ese principio, de que los ciudadanos quieren ser parte de la construcción de nuestro país.

Muchas gracias.

* * * * *

Santiago, 6 de Agosto de 2016.

MLS.

